

# A クラスだより



ピカピカの青バッチをもらってから、あっという間に2か月が経過しました。子ども達は西田地方保育園の最年長児として意欲をもってCクラスさんのお世話をしたり、夢中になって遊んだり…。そんな最近の子ども達の様子をお知らせします！

## おたすけマン保育の様子

お兄ちゃんと手をつないで支援室に行くよ。



おたすけマンとは、CクラスとAクラスがペアになって、生活の流れをいっしょに行うことです。ごはんの片付け方(①食器を片付ける②うがいをする③机拭きをする④椅子を片付ける…)や、午睡の準備、寝起きの片付けやおやつの準備などなど。子ども達と一番はじめに約束したのは、全部やってあげるのではなく、Cクラスさんがひとりでするようになるように手伝うこと。最初は思うように言うことを聞いてくれずに関わり方に迷ったり、ただただ泣き続けるCクラスに困惑したり…。Aクラスも泣きそうになりながらも、めげずに、根気強く関わっていました。ちょっとずつ慣れてくると、ペアの子が言うことを聞いてくれる方法をみつけたり、駆け引きをして関わったりして、信頼関係を築いていきました。他のAクラスや先生では泣いてしまうのに、自分だと泣かないことに気づき、信頼関係が築かれていることが自信となり、やる気につながりました。年下の子を思いやるAクラスの眼差しが日に日に優しくなっていき、Cクラスさんの子を思って手助けをするAクラスはよく考え、工夫していました。思い通りにいなくても繰り返し取り組んだり、違う方法で関わったりする姿はとてがかっこよくて頼もしく、さすがAクラスだなあと感心させられる日々でした。おかげでCクラスさんは生活の流れが身に付き、気持ちも安定してきたのでおたすけマン保育は先週で終わりにしました。ありがとう！！Aクラス



パジャマをかける場所をいっしょに探そう！



これだけ頑張ったら「ごちそうさま」しよ。



椅子は5個ずつ重ねるよ。ここに重ねてね。



今日は泣かずに起きられたね！かっこいいよ～♡

### “おたすけマン保育”をやってみて…子ども達の感想

- ・給食の時によくこぼして、ふいてあげるのが大変だった
- ・ごはんの途中で何回もトイレに行っていて大丈夫か心配になった
- ・Cクラスさんといっしょにごはんを食べるのが楽しかった
- ・嫌いな物がたくさんあって食べさせてあげるのが大変だった
- ・食べ終わった後に、服にご飯粒がたくさんついていて、取ってあげるのが大変だった
- ・たまにちがうお友だちのお世話をしあげるのが楽しかった
- ・「まだごはんに行きたくない」というので、「100かぞえたらいくよ」と約束したら一緒にごはんに行ってくれて、よかった

「大変だった」と話す子ども達の顔は充実感と達成感で誇らしげでした！！

## 自由遊びでは…

### お花の色水ゼリーづくり

自由遊びでは、やりたいこと(目的)に向かって、友だちと協力して時間をかけて遊び込む姿がたくさん見られるようになってきました。子ども達は遊びの中で、「こうしてみよう?」「どうなるかな?」と試行錯誤や工夫をします。うまくいかないときは、また考えます。試行錯誤をする時間は、子どもの学びが深まる時間です。今の時期はそんな風に遊ぶことがとっても大切で、その経験が小学校へ就学したときの大切な力(基礎)になります。子ども達が試行錯誤を繰り返しながら遊ぶ一場面を紹介します。



冷蔵庫に入れたのに、プルプルにならない…なんでだろう。

ゼリー菓子の裏面、材料をみて答えを発見!! 寒天が必要なんだー★

### スノードームづくり

スノードームを作りたいくて、自己流で液体のりをゼリーの空きカップに流し入れて、固まらせては失敗。またまた液体のりを流し入れる。を繰り返していたAちゃんとMちゃん。液体のりの減りが早いと思ったら、どうやらそういうことでした(笑)失敗を繰り返してもめげずに挑戦し続ける二人。先生にも助けを求め、必要な材料や作り方を調べて、今なおスノードーム作りに奮闘中です！ふた付のビン(ジャムなどのもの)を集めていまーす!! おうちにある方、提供していただけるとうれしいです。

「お花の色水でゼリーをつくりたい!!」と思ったMちゃんとMちゃん。氷にするときは冷蔵庫に入れたから、ゼリーにするときは冷蔵庫!と意気込んで入れたものの、固まらず…。調べてたどり着いた答えは“寒天!!”セームスにお買い物行って、寒天をGETしてきました。この続きは一体! ?また続報をお知らせします。



## 野菜の苗植え

オクラの苗、150円になります!

昨年のAクラスに憧れ、今年度も夏野菜の栽培を始めました。先日、島林商店(給食の野菜や果物を納入しているお店)の方に来ていただき、一人一つ、野菜の苗を購入しました。実際に本物のお金を払って、お買い物をしました(▽▽)植えた野菜を大切に思い、収穫に向けてお世話をする大変さや、成長の過程、食べ物大切さなどを感じながら、収穫する喜びや自分達で作った物を食べる楽しさを感じられるように、活動をしていきたいと思います。



お財布からお金をだすよー。



大切に育てます!



おいしいにんじんになってね♡



苗をカップから外すのがちょっと難しい…。先生に教えてもらったよ。



土のお布団をそーっとかぶせて。おおきくなあれ…♡